



TRAS RECIBIR LAS FOTOGRAFÍAS HUBO MEDIACIÓN CON ESTUDIANTES. EL PRÓXIMO PASO ES RESGUARDAR EL MATERIAL Y LUEGO PERMITIR EL ACCESO.

Dirección Museológica UACH recibió donación más de 5.000 fotografías

APORTE. La colección Ellynor Fehrenberg contiene registros de los siglos XIX y XX tomados por profesionales históricos.

Daniel Navarrete Alvear
daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Nora Binder donó a la Dirección Museológica de la Universidad Austral de Chile (DM UACH) una colección de aproximadamente 5.000 fotografías de alto valor patrimonial y 25 álbumes. Es un conjunto de registros que fueron reunidos en su momento por su madre Ellynor Fehrenberg; y que fueron hechos por fotógrafos como Rodolfo Knittel, Fernando Valck, Erico Volkmann, Roberto Binder y Frida B. de Boehmwald.

Las imágenes son de entre los siglos XIX y XX. Entre los temas hay retratos de estudio, vida urbana, edificios y actividades vinculadas a los ríos de Valdivia. También, del gigantesco incendio que consumió a la ciudad en diciembre de 1909.

Fueron almacenadas dentro de cajas y sobres de papel libre de ácido, lo que evitó daños irreparables.

DIFUSIÓN

El traspaso de los documentos fue en una ceremonia realizada en el Museo Histórico y Antropológico Maurice Van de Maele, en el contexto de la Semana Internacional de los Archivos. En la ocasión hubo una exhibición especial de parte de la colección, que fue dispuesta en fundas Maylar para facilitar su manipulación y acciones de mediación con estudiantes.

Las fotografías fueron recibidas por la DM UACH junto con documental preliminar que da cuenta de información básica como fechas en que fueron tomadas. Durante los próximos meses serán sometidas a un trabajo archivístico que considera digitalización, conservación y futuras exposiciones. Está comprometida una exposición permanente en el mediano plazo.

De momento, la colección quedará en el Archivo de la DM UACH, que ahora se ha transformado en la más robusta de

CONVOCATORIAS

Hoy

15:00 Horas: Archivos Tejeños. Taller de educación patrimonial para adultos mayores con documentos sobre la Isla Teja. Colabora SERPAT Los Ríos. En el Museo Histórico Maurice van de Maele.

Mañana

15:00 a 18:00 Horas: Vistas de Valdivia. Jornada abierta para digitalización de archivos familiares en formato VHS. Se invita a todos quienes tengan grabaciones caseras sobre la ciudad y su entorno, para compartirlas y permitir su resguardo en formato digital. En Museo Histórico Antropológico Maurice Van de Maele.

su tipo en el sur austral al contar con más de 30.000 imágenes. La donación de Nora Binder implicó un crecimiento del 30%.

MIRAR EL PASADO

La inédita primera muestra pública de las fotografías fue también como parte de la apertura de la Sala de Consultas de la DM UACH. "Es primera vez que se abre de manera profesionalizada el acervo documental. Eso significa usuarios, sin restricciones, podrán acceder a más de 15 mil documentos que están digitalizados en una sala habilitada para una consulta física, digital e intelectual. El nuestro es uno de los archivos más importantes del sur de Chile. La historia de Valdivia, de la universidad, de los procesos migratorios, de los pueblos originarios, está contenida en los archivos. Son documentos que por primera vez quedarán a disposición de la ciudadanía. Esto es un hecho histórico", explicó Roberto Bosshardt, archivero de la DM UACH.

Las visitas a la Sala de Consultas podrán ser de lunes a viernes entre la 10:00 y 13:00 horas.